

穴中だより



令和元年11月1日(金)

穴水町立穴水中学校

November

生徒一人一人が輝き、笑いと感動いっぱいの文化祭

子供たちの一人一人の可能性と集団の底力をいっぱい感じた1日でした。

わずか3週間での準備にも関わらず、見るもの、聴くもの、すべてにおいて、子供たちの担当する係に対する思いや、みんなでこの文化祭をより良いものにするんだという思い、そして、それを達成するために全員が力を合わせて取り組む努力が伝わってきました。また、普段の学校生活ではなかなか見られない一人一人の能力と個性をいろんな場面で見ることができてとても嬉しく思っています。皆さんの未知の可能性を改めて感じました。英語弁論発表と実行委員会コーナーは、その可能性の一端を見た感じです。

前回、協力は掛け算で取り組みましようと言いましたが、 $1 \times 2 \times 3 \times 4 \times 5 \dots$ をまさに実践し、一人ではちっぽけなことだけど、力を合わせて協力し、それを合わせるとこんなにも素晴らしいものを作り上げることができることを見せてもらいました。

イベントの成功を左右する1番は会場選びだと言います。その会場に入った瞬間、ふっとその世界に入り込める空間があることが大事だと言います。穴水中の文化祭の世界に引き込む空間を展示係の人たちが作り上げてくれました。玄関で立て看板が保護者や地域の方を出迎え、一人ひとりの作品を丁寧に貼り付けた展示物と廊下のランプシェード、どの作品も個性にあふれ、創意工夫が随所に見られて、見ていて飽きないものばかりでした。そして、思わず楽しくなる階段の飾りつけ、体育館前のハロウィンをイメージした素敵なプログラム案内、体育館に入ると文化祭を象徴するスローガンのとても表現豊かなステージ画が出迎えてくれました。廊下、教室、階段、体育館の空間づくりは、本当に最高でした。

合唱は、9人の素敵なピアノ伴奏があり、声を引き出そうとする指揮者がいて、全員の指揮者に注ぐ熱い眼差しがありました。一人ひとりがとても輝いて、その歌声が学級や学年の心のハーモニーとなって伝わり、深く心を動かされました。特に、3年生の終わった後の全員でやり切った充実感から少し涙ぐむ姿は印象的でした。

演劇は、どの学年もアイディアと工夫満載で大変笑わせてもらいました。また、その一方ですごく感動し、心の底からいいものを見せてもらったと思いました。表舞台に立った人は長いセリフを覚え、堂々とその人物を演じる姿があり、裏方に回った人たちからは、その劇の場面をイメージできるようにと手の込んだ背景画や衣装、小道具の数々と、タイミングのよい音響効果と照明を通して、とにかく登場するキャストを生かそうとする配慮をいたるところで感じられました。キャスト、道具、背景画、衣装、照明、音響の各係がワンチームとして結束し、その目的達成のために一人ひとりが最大の努力をし、まさに一体になってこそなした演劇だと思っています。

特に3年生は最後の文化祭として思い入れや意気込みもすごいものがありました。君たちが残してくれたものは、1、2年生への新たな目標となります。先輩がしっかり見本となって、いいものを残し、後輩が次それを乗り越えようと頑張る。これは、穴水中の伝統として、そして穴水中を支える大きな文化として永遠に受け継いでいくことになるでしょう。外部の方が学校へ訪れた時、また一つ本校の自慢話ができます。2年生の生徒会も、しっかり3年生を引き継ぎ、立派に司会運営を進めていました。

文化祭へのご協力ありがとうございました。

育友会文化体育委員会の方々には前日は軽食コーナーの準備に始まり、当日は早朝より袋詰めなどしていただき、本当にありがとうございました。

また、保護者の皆様、地域の皆様にご覧いただき、子供たちにたくさんの大きな拍手を送り、子供たちを支えて下さりありがとうございました。

(文責 校長 高田勝弘)

輝き！「穴中文化祭2019」



Shine! 「Anachu school festival 2019」

文化祭実行委員長

今年の文化祭は、1、2、3年生ともに時間がないなかであのようなすばらしいものができたのは、さすがの団結力だと思いました。劇だけではなく合唱や、実行委員コーナー、運営もがんばっていて、どれも見逃すことのできないすばらしい行事にすることができました。最後の文化祭とても楽しかったです。



吹奏楽部演奏



英語弁論発表



開会行事



1年生 勇者トシヒコと闇の帝王





実行委員 コーナー



2年生「西新宿物語」



1年学年

夢を追いかけて



2年学年

Let's Search For Tomorrow



3年学年

My Own Road ~僕が創る明日~



「3年生 アナと雪の女王？」



文化祭軽食販売会計報告 育友会「文化体育委員会」

収入の部 325,430円 支出の部 284,529円 売
 上合計40,901円は、PTA特別会計へ入金しました。入金さ
 れた売上は、掃除機やCDラジカセ等生徒の学校生活に活かせる物
 品の購入に充てさせていただきます。ご協力ありがとうございました。



【11月・12月の行事予定】



日	曜	11月 主な行事予定	日	曜	11月 主な行事予定
1	金	いしかわ教育の日 町文化祭作品搬入	18	月	福祉体験1年 5, 6限
3	日	文化の日 町文化祭	20	水	人権教育講話
4	月	タウンミーティング	21	木	総合訓練 (地震: 津波対応 13:40~)
5	火	道徳授業参観 ネットトラブル防止講座 部活なし	23	土	全能登新人剣道大会 勤労感謝の日 PTA 地区大会
8	金	漢字検定 (希望者受験)	28	木	1, 2年期末テスト ノーテレビデー
11	月	ノーテレビデー	29	金	1, 2年期末テスト
17	日	第64回町駅伝大会	30	土	県PTA大会 (地場産)

日	曜	12月 主な行事予定	日	曜	12月 主な行事予定
1	日		19	木	1年生福祉体験
3	火	2年実力テスト 3年学カテスト	24	火	終業式
4	水	薬物乱用防止教室予定5限 3年学カテスト	25	水	冬季休業 期末懇談一日 3年生三者面談
6	金	不審者対応訓練	26	木	期末懇談午前 3年生三者面談
10	火	ノーテレビデー	27	金	仕事納め
12	木	3年租税教室	31	火	大晦日

※ 期末懇談の予定日を、12月25日(水)一日、26日(木)午前に変更させていただきました。理由は、十分な授業時数確保のためです。なお、24日も通常通り6限まで授業を行います。お仕事のご都合もあるかと思いますが、何卒ご了承ください。

授業参観 ネットトラブル防止講座

11月5日(火)、いしかわ教育ウィークに合わせ、道徳授業の授業参観と、本校ICT支援員の堀井先生による「ネットトラブル防止講座」を行います。今年度から、道徳は教科となり、形態も「考え、議論する道徳授業」への変換が求められています。ネットトラブル防止講座では、子どもたちが巻き込まれやすい危険や大人でもついやってしまいがちなことから発生する危険、意識していないのに巻き込まれてしまう危険など講義していただく予定です。また、全校生徒に実施したアンケート結果をもとにお話をさせていただきます。この日は、部活動もなしなので、ぜひ学校に足をお運びいただき、お子様と一緒に帰っていただけたらと存じます。申込みをせずとも大丈夫です。また、11月5日(火)から7日(木)までは、学校公開期間です。ご都合の時間におこしいただき、子どもたちが授業をしている状況や部活動の様子などもご覧いただけたらと思います。文化祭で展示しました生徒作品も引き続き展示してあります。文化祭で見逃された方はゆっくりとご覧いただける機会になるかと思っております。よろしくお願いいたします。

11月5~7(木)までの時間割をお知らせいたします。

5日の時間帯は、案内と変わりませんが6日、7日は時間帯に変更もあります。ご了承ください。

5日 (火)						6日 (水)						7日 (木)					
部活動なし				道徳公開	講演会	短縮45分授業						3年テスト国理英					
1	2	3	4	5	6	1	2	3	4	5	6	1	2	3	4	5	
11H	保体	数学	英語	理科	道徳		国語	保体	英語	理科	数学	総合	国語	理科	英語	保体	美術
12H	理科	英語	社会	技術	道徳		家庭	国語	数学	社会	英語	総合	英語	国語	保体	理科	数学
21H	英語	国語	音楽交	理科	道徳		理科	美術交	数学	国語	総合	数学	保体交	社会	英語	家庭交	理科
22H	美術	保体	英語	国語	道徳		国語	数学	英語	社会	総合	家庭	社会	理科	数学	技術	英語
31H	国語	理科	保体交	社会	道徳交		社会	英語	美術交	総合	理科	保体交	国語	理科	英語	数学	理科
32H	数学	社会	理科	英語	道徳		保体	社会	理科	総合	国語	学活	国語	理科	英語	社会	数学
ひまわり	理科	社会	音楽交	数学	道徳		社会	美術交	数学	国語	総合	理科	保体交	英語	社会	家庭交	国語
さくら	英語	自立	保体交	数学	道徳交		理科	道徳	美術交	総合	英語	保体交	国語	理科	英語	国語	自立
1限 8:40~ 9:30 2限 9:40~ 10:30 3限 10:40~11:30 4限 11:40~12:30 5限 14:15~15:05 6限 15:15~16:15						1限 8:40~ 9:25 2限 9:35~ 10:20 3限 10:30~11:15 4限 11:25~12:10 5限 13:20~14:05 6限 14:15~15:00						1限 8:40~ 9:30 2限 9:40~ 10:30 3限 10:40~11:30 4限 11:40~12:30 5限 13:40~14:30 職員会議					

穴中の栄光

入賞おめでとうございます



<全能登新人大会>

◆女子卓球部 団体 3位

◆男子ソフトテニス部 団体 3位

<全能登新人大陸大会>

◆男子 100m 2位

200m 2位

200m 8位

400m 3位

800m 3位

110mH 1位

4×100mR

1年100m 4位

◆女子 200m 1位

200m 8位

100m 2位

4×100mR

1年100m 4位

1年100m8位

<県生徒科学作品コンクール> 優良賞 1年男子

11月の生活目標

『自分の行動に責任を持つ！』

☆努力目標

*ルールやマナーを守ろう。

・冬の服装をきちんと ・登下校の交通安全に気を付けて ・授業の掟をしっかりと守る

*いじめについて、みんなで考えよう。

・相手の気持ちになって



嬉しいお知らせです！

栃木県にお住まいの方から、うれしいお手紙が届きました。

2年生が修学旅行で訪れた両国国技館で、生徒たちが一生懸命に声をからして石川県出身の力士を応援している姿に心を打たれ、充実した時間を共有できたことに感謝している、という内容のお手紙でした。とても温かい応援メッセージで生徒たちは勇気をいただいたと思います。自分たちの気付かないところで自分たちの行動が見ず知らずの方を感動させたり喜ばせたりする、そんな素敵なこともあるのですね。

たちの道しるべになる温かくてうれしいお手紙でした

十月も残すところ数日となりました。突然の手紙をさしあげる失礼をお許し下さい。

十月十八日(両国国技館)で大相撲を観戦した老三姉妹です。向二階B席に座り、私共の後に貴中生徒さん達が座りました。石川県出身の遠藤関、炎鵬関の応援を精いっぱい声をからしながらしていました。私共はそれも背中から聞いて、たくさん気持ちが高ぶり、いつの間にか生徒さん達の輪に入りました。つもりになっていました。初めての相撲観戦の私共、生徒さん達と大声をだし、拍手をし、歓声もあけての教壇。満足は何と表現していいかわからないほどの充実した時を生徒さん達と共有できたことに感謝しております。

若い、そのものが宝ですね。これから先、幾多の困難があるかもしれないが、あの十八日のエネルギーと明るさがあれば大丈夫です。

遠く栃木と北海道から生徒さん達ははじめ、皆様の健康とお幸せを祈っております。

乱文乱筆にて失礼致します

匿名の地域の方から、「頑張っている穴水中学校の生徒の皆さんへ」と、お花の贈り物がありました。

生徒玄関前で、生徒を温かく迎えてくれています。地域の方の応援と支援に深く感謝いたします。



匿名の地域の方から花の贈り物です。
『頑張っている穴水中生徒の皆さんへ』